Diario de Sesiones de la Asamblea de Madrid

Número 79 4 de noviembre de 2021 XII Legislatura

SESIÓN PLENARIA

PRESIDENCIA

Excma. Sra. D.ª Eugenia Carballedo Berlanga

Sesión celebrada el jueves 4 de noviembre de 2021

(Se abre la sesión a las 10 horas y 2 minutos).

La Sra. **PRESIDENTA**: Buenos días, señorías. Se abre, señorías, la sesión de este pleno, del día 4 de noviembre de 2021. Antes de comenzar con el orden del día, informo a sus señorías de que, de conformidad con lo previsto en el artículo 16.4 del Reglamento de la Asamblea de Madrid, la Mesa ha autorizado la realización de votación telemática simultáneamente al desarrollo de la sesión plenaria de un diputado.

Comenzamos, señorías, con el primer punto del orden del día, correspondiente a las preguntas de respuesta oral en pleno dirigidas al Gobierno. (*Rumores.*) Señorías... Les recuerdo que, según establece el artículo 193 del Reglamento de la Asamblea, el tiempo para la tramitación de cada pregunta no podrá exceder de seis minutos, repartidos entre el diputado que la formula y el miembro del Gobierno que contesta.

Señorías, vamos a empezar, por tanto, con las preguntas dirigidas a la presidenta del Gobierno.

PCOP-1136(XII)/2021 RGEP.17353. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Alonso Alonso, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta si el Proyecto de Presupuestos de la Comunidad de Madrid defiende el interés general de la ciudadanía madrileña.

Comenzamos con el Grupo Parlamentario Unidas Podemos, y para la formulación de su pregunta tiene la palabra la señora Alonso.

La Sra. **ALONSO ALONSO** (*Desde los escaños.*): Muchas gracias, presidenta. Le pregunto, señora Ayuso, si cree usted que el proyecto de presupuestos de la Comunidad de Madrid responde al interés general. Gracias.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señoría. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. Muy buenos días a todos. iEvidentemente! Muchas gracias. *(Aplausos).*

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Señora Alonso.

La Sra. **ALONSO ALONSO** (Desde los escaños.): ¿Usted cree, señora Ayuso, que responde al interés general cercenar los derechos del colectivo LGTBI? (Rumores.) ¿Responde al interés general dar contratos a dedo a su hermano y amigos? ¿Realmente cree que responde al interés general dar un solar público a su conseguidor de vacaciones, el señor Toni Cantó? iNo, señora Ayuso!, iesto no responde al interés general!

El interés general es otra cosa: es apostar por la salud mental, y ustedes han decidido no aumentar ni un solo euro en esta partida. El interés general es apostar por la sanidad pública, y en concreto por la Atención Primaria, pero ustedes han decidido despedir a 3.000 sanitarios. El interés general es apostar por la educación pública, pero lo que han hecho ustedes es despedir a 8.000 profesores y desviar 46 millones de euros a una partida para contratar a maestros de Religión. El interés general es destinar ayudas a pymes y a autónomos, pero lo que han hecho ustedes es aumentar 12 millones de euros el presupuesto para altos cargos; y, por cierto, señora Monasterio, este es un sapo que se va a tragar usted, iya nos contará a qué sabe el sapo!

Estos presupuestos no son los presupuestos que necesita la Comunidad de Madrid para la recuperación económica, ison los presupuestos del hachazo a las clases medias y del crimen contra los servicios públicos! Lo que ocurre, señora Ayuso, es que usted confunde el interés general con el suyo propio; confunde el Gobierno de la Comunidad de Madrid con un grupo de WhatsApp, y por eso ha bloqueado los derechos LGTBI igual que ha bloqueado al señor Egea, o ha bloqueado la recuperación económica igual que ha bloqueado al señor Casado. Y lo que es más grave: justo cuando necesitábamos unos presupuestos para la recuperación económica, inos han traído unos presupuestos que van a lastrar el futuro de la ciudadanía madrileña!

Mire, señora Ayuso, mantenga bloqueado a su jefe, si quiere, ipero deje de bloquear el futuro de la ciudadanía madrileña, de todos y de todas! iTenga un poquito de dignidad, llévese estos presupuestos y vuelva aquí, a esta Cámara, con unos presupuestos que realmente estén a la altura del momento! Muchísimas gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora Alonso. Señora presidenta.

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchísimas gracias por su exposición. Estos presupuestos se han realizado sobre previsiones reales -algo que no ha sucedido con los Presupuestos Generales del Estado-; nosotros sí que contamos con el aval de organismos independientes, y eso sobre todo lo que demuestra es que estamos haciendo las cosas bien, presentándonos con honestidad ante los ciudadanos a través de una de las mayores recaudaciones de la historia de la Comunidad de Madrid. Son unos presupuestos que no van a endeudar a generaciones futuras y que vienen acompañados de una bajada histórica de impuestos para absolutamente todos los ciudadanos, para todas las clases sociales, ipara todos! (Aplausos.) Traen consigo un 88 por ciento de gasto social, están centrados especialmente en el empleo y vienen acompañados además de los mejores datos de paro que podíamos escuchar en estos momentos de tanta necesidad, porque gracias al empleo que se ha creado en la Comunidad de Madrid -1 de cada 4 en el mes de octubre-, gracias al trabajo y al empuje de las clases medias, de los autónomos... -a los que les han subido, por cierto, las cuotas desde su Gobierno en la Moncloa, y los sueldos son los de su Gobierno, porque nosotros los hemos congelado-, gracias a ello, insisto, ahora tenemos estos datos, que han permitido que España ahora pueda salir adelante en los datos del empleo, por cierto, siendo el país de la OCDE y de la Unión Europea que más ha sufrido durante la pandemia por las nefastas políticas de la izquierda en el Gobierno.

Estos presupuestos son 23.032 millones de euros -insisto, los más altos de la historia de la Comunidad de Madrid-, y vamos a seguir siendo una región de referencia en el plano cultural, empresarial, sanitario..., donde crecen todas las secciones pero especialmente la de Educación, la de Sanidad y las políticas de familia y sociales, además, insisto, bajando la deuda en 100 millones de euros; así que nosotros vamos a seguir luchando contra la pandemia, porque todavía está entre nosotros, y dando presupuesto extraordinario para poder hacer frente a la continuidad en las clases, para seguir atendiendo a personas vulnerables y para seguir cuidando, entre otras cosas, algo tan importante como el empleo para los autónomos o para los empresarios, y precisamente estamos centrados en esto porque es el empleo lo que da libertad a los ciudadanos para seguir adelante con sus vidas y para elegir sobre qué sistema público o privado seguir adelante.

Nosotros queremos ciudadanos libres e iguales en las oportunidades, y por eso sabemos que el empleo es el motor, ies lo más importante! Acompañamos esa rebaja de impuestos tan importante, y sobre todo damos un mensaje a todos los inversores y a todas las personas que quieran venir a vivir entre nosotros: nosotros no lastramos la economía ni inventamos impuestos propios, como hacen las comunidades donde ustedes gobiernan; no hacemos otra política fiscal que la de la prosperidad, la de la libertad, la de la empresa, y por eso tenemos esas cifras en el empleo, baja el paro, todo el mundo viene a vivir y a construir en Madrid, iy huyen de ustedes! Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta.

PCOP-1100(XII)/2021 RGEP.16443. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta si creen en este Gobierno que es importante la seguridad de los ciudadanos.

Tiene a continuación la palabra la señora Monasterio para la formulación de su pregunta en nombre del Grupo Parlamentario Vox.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (Desde los escaños.): Gracias, presidenta. Buenos días, señorías. Bueno, bueno, iaquí la izquierda es la que se ha tragado algunos sapos! iQue están ustedes en el Gobierno!, ique han pactado con el Partido Popular el Constitucional, el Tribunal de Cuentas, etcétera! iSu partido está en el Gobierno con Sánchez...! (Rumores.) De momento, ilos sapos se los han tragado ustedes!

Vamos a ver, ya que hablan tanto de derechos LGTBI, les reto a todos ustedes a que enumeren en nuestra Ley de Igualdad qué principio no es constitucional, porque ustedes, la izquierda, iestán en contra de la Constitución!, ien contra de la Constitución! (*Aplausos.*) iYa no defienden derechos fundamentales y por eso votan en contra de la gratuidad!, iexpliquen a los suyos que votan en contra de la gratuidad de la educación! iQué vergüenza!, ila izquierda!, ila izquierda!, ila de la igualdad de derechos y oportunidades! (*Aplausos*).

Y hoy venimos aquí a hacer una pregunta a la señora presidenta; queremos preguntarle si su Gobierno cree que es importante la seguridad de los ciudadanos. Muchas gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora Monasterio. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. ¿Creen en este Gobierno que es importante la seguridad de los ciudadanos? Cuando me dirija la pregunta y me aclare de qué vamos a hablar, yo le contesto encantada. Gracias. *(Aplausos).*

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Señora Monasterio, tiene la palabra.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (Desde los escaños.): Señora presidenta, mire, cuando nos referimos a seguridad, nosotros lo que queremos es garantizar la seguridad de los ciudadanos; de que, cuando eligen a sus políticos democráticamente para que les representen en los parlamentos, ino les cierren los parlamentos de forma ilegal!

Usted el otro día decía: gobiernos autoritarios, gobiernos dictadores... iel de Sánchez por cerrar 26 días el Congreso! iEs que este Parlamento se cerró 31 días!, i31 días! Y eso es seguridad, ieso es seguridad!, porque es un principio fundamental; ilos parlamentos no se cierran ni en guerra!, ini en guerra! Necesitamos seguridad las madres para saber que, cuando nuestros niños salen por la calle, no se van a cruzar con un grupo de MENA o con un grupo de bandas callejeras que los agreden... (Protestas.) Necesitamos seguridad para saber que nuestros impuestos van de verdad a lo que importa: ia la educación gratuita!; que va a bajar impuestos -de lo que nos alegramos-; que va a fomentar el empleo; que va a plazas de FP, para que nuestros jóvenes no estén en sus casas sin poder formarse ni trabajar... (Aplausos.) Necesitamos la seguridad los padres de que, cuando nuestros niños vuelven del colegio, no nos digan que han sido adoctrinados en las aulas por las políticas y por las leyes ique aprobaron ustedes en este Parlamento! (Aplausos.) y que les imponen la ideología de la izquierda icon la que ustedes bajan la cabeza!, y no solo eso sino que la aprueban y la defienden. Nosotros necesitamos la seguridad de saber que los próximos meses ustedes van a estar dedicados a defender a las familias iy no a las luchas internas en los partidos!, porque lo que tenemos por delante es muy complicado y el que esté gobernando tiene que estar centrado ien gobernar!, ien defender a las familias y en defender las líneas rojas de la...! (Aplausos).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora Monasterio. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias. Señoría, créame que es realmente complejo contestar a su pregunta iporque es un cajón de sastre!; no consigo saber de qué quiere hablar.

Sobre seguridad. iClaro!, iyo necesito seguridad! Necesito saber qué va a hacer usted con los presupuestos; si por fin nos va a presentar algún papel para saber sobre qué debatir, para sacar adelante un momento tan importante como este, porque, mientras ahora mismo, en España, estamos

viviendo un momento de tantísima dificultad económica, de tanta zozobra, de tanto desconcierto, el Gobierno de la Comunidad de Madrid está dando estabilidad -un Gobierno cierto- y seguridad en todos los aspectos, y con 4 abstenciones -con su abstención simplemente- ipodríamos seguir adelante! Yo lo que les pido humildemente no solo es la abstención, es el apoyo, y lo buscaré más allá, porque creo que es de ley también, aunque no lo necesitara, entendernos, porque estamos de acuerdo en que lo que se está viviendo en España es muy importante y que ambos partidos nos tenemos que entender para dar estabilidad y seguridad a los ciudadanos -que nos están mirando-, a las empresas, a los autónomos... (Aplausos.); pero no tengo la seguridad de que me vayan a aprobar los presupuestos, no tengo la seguridad de que me vayan a ayudar en la rebaja de impuestos, no tengo la seguridad de que me vayan a apoyar cuando lo que quiero es suprimir los impuestos propios innecesarios, lo que da tanta seguridad al inversor, a las personas que necesitan traer aquí el patrimonio y seguir avanzando. Damos seguridad jurídica, damos estabilidad, y, de esta manera, itantas empresas hoy miran a la Comunidad de Madrid!; somos por eso el polo de atracción de todas las empresas que vienen a nuestro país, iporque damos esa seguridad! Lo que damos es estabilidad, iy eso es lo que estamos haciendo en este Gobierno!

Me puede hablar de los MENA, me puede hablar de lo que usted quiera, pero es que nosotros -y quiero que quede claro- no tenemos competencias en materia de seguridad como tal; las tiene el Gobierno, la Delegación del Gobierno y las Policías Locales, a las que nosotros refrendamos con nuestro apoyo a través de Esicam 179, a través de la Agencia de Seguridad y Emergencias...; es decir, donde nosotros podemos actuar como Gobierno, iahí estamos!

Seguridad en las clases. Bueno, yo sobre todo lo que quiero dar es estabilidad a los colegios y que los políticos dejemos de meternos, desde Vox hasta Podemos, pasando por cualquier otro partido, en las aulas constantemente para decir a los profesores y a los alumnos cómo se tienen que relacionar entre ellos; iyo creo que eso tampoco es seguridad! Seguridad es saber que un padre elige el colegio que necesita para sus hijos y que nadie se lo impide; que, si quiere ir a un colegio de Educación Especial, nadie se lo eche para atrás... (*Aplausos.*); que, si quiere estudiar en bilingüismo, lo pueda hacer... (*Aplausos.*) iEsa es la seguridad que yo doy!

Me habla de la FP. iVa a ser la más beneficiada en los presupuestos!; por tanto, no entiendo su pregunta. Pero créame: seguridad damos toda la del mundo; es más, aunque no necesitáramos su apoyo, lo buscaría, porque creo que es lo normal, porque es lo sensato, y porque es lo que la gente ha votado en Madrid. Así que vamos a seguir hacia adelante, iy seguimos debatiendo! Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta.

PCOP-1129(XII)/2021 RGEP.17314. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del

Gobierno, sobre valoración que hace la Presidenta del Consejo de Gobierno del Proyecto de Presupuestos 2022 para la Comunidad de Madrid, recientemente presentados.

Para la formulación de la siguiente pregunta tiene la palabra el señor Lobato en nombre del Grupo Parlamentario Socialista.

El Sr. **LOBATO GANDARIAS** (*Desde los escaños.*): Muchas gracias, señora presidenta. Buenos días, señora Ayuso. Soy Juan Lobato; un placer compartir esta primera sesión de control. Y, como nos conocemos desde hace tiempo, estoy seguro de que no espera de mí demagogia ni crítica gratuita; pero sí que le informo de que comienza una etapa dura de fiscalización contundente y constructiva, y sí que le pido, directa y claramente, que nos ocupemos de Madrid, ies un nuestro trabajo!, y, además, a mí es lo que me ilusiona, ilas potencialidades y las oportunidades que tiene esta región!

Y hoy hablamos de presupuestos; después de estos años sabáticos que se han tomado, iya tenemos presupuestos encima de la mesa! No nos gustan sus presupuestos, ison unos malos presupuestos para Madrid!, porque no afrontan los problemas que tiene Madrid ni los grandes retos que podría Madrid poner encima de la mesa con esa visión de futuro que necesitamos, y un ejemplo claro es la sanidad, que es la principal partida del presupuesto, con prácticamente un 40 por ciento. Resulta que, con la que está cayendo, iel importe para 2022 es menor que la inversión real que se produjo en 2019!, con Urgencias cerradas desde hace más de 500 días, por ejemplo, en ciudades como Colmenar Viejo; o centros de salud cerrándose, como Villaamil; o casos reales, como citas para Oftalmología de niños de 3 años para mayo de 2022 en La Paz, o citas para Atención Primaria solicitadas esta semana y que se dan para finales de mes..., iincluso en la sanidad privada hay problemas de listas de espera!

Los madrileños vivimos en situación de desventaja, señora Ayuso. iCómo puede ser que la comunidad más rica sea la que menos invierte en Sanidad y en Educación! iTendríamos que tener la mejor sanidad pública, la mejor educación pública de España en esta comunidad! Eso es lo que tendríamos que tener, señora Ayuso.

Y hablaba también de impuestos. Ayer explicó que, con su modelo fiscal -es lo que ponía de ejemplo-, un madrileño pagaría 400 euros menos que un aragonés, icomo si hubiera una especie de lotería que nos tocara a todos los madrileños, gracias a usted, de 400 euros el 1 de enero! Pues, mire, iesto no es verdad!, y no podemos engañar a los madrileños y a las madrileñas. Hay una inmensa mayoría de madrileños y madrileñas que se van a ahorrar cero euros, 10 euros, 20 euros, 30 euros, con su modelo fiscal, iy hay un 1 por ciento de grandes fortunas que se van a ahorrar miles de euros gracias a su reforma fiscal! iEse es su modelo!, iese es su modelo! Y, mire, Madrid no es un paraíso fiscal, ino!, pero existe una política agresiva de privilegios fiscales para el 1 por ciento de las grandes fortunas en esta región acosta de ahorrar cero euros, 10 euros, 20 euros, a miles de madrileños que tienen -los que pueden- que pagar peajes sanitarios con educación privada 800 euros... (*Rumores.*), o

peajes en la educación pública... (*Rumores.*) iNo aceptamos este modelo y pedimos que retire los presupuestos y que pacte! (*Fuertes y prolongados aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señor Lobato. Tiene la palabra la señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. Mi más sincera enhorabuena por su éxito al frente de su partido; le deseo todos los éxitos, aunque le digo que no es muy nuevo su mensaje porque llevo escuchando en esta comunidad lo de que el Partido Popular ataca a la sanidad pública..., no sé, del orden de ¿todo el tiempo que llevamos gobernando? Nuevo, nuevo..., no lo veo. Yo creo que los madrileños eligen conscientemente, ino son idiotas!; luego, cuando les escuchan esas proclamas, las de toda la vida, y deciden que no les creen, iserá por algo!, y a lo mejor hay que ir cambiando el discurso. Y lo de los peajes... iyo creo que lo tenemos que estudiar! *(Aplausos).*

Durante mucho tiempo, el socialismo supo instalar en la mente de los ciudadanos qué era progreso, y, bueno, saliendo de una dictadura, era normal. Era normal que los jóvenes, que la cultura, que según qué clases..., sintieran en el socialismo esa ilusión por salir adelante y por unos nuevos tiempos; sin embargo, la historia del Partido Socialista Obrero Español a lo largo de todo este tiempo ha sido siempre la misma: la de la ruina, la del reparto de la miseria, la quiebra y la subvención para que el ciudadano dependa del Estado, que es exactamente lo que hacen en la nación y que afecta directamente a Madrid, porque no sé si sabe usted que Madrid está dentro de España y, por tanto, todo lo que ocurre por parte del Gobierno afecta directamente aquí, a nuestra comunidad. Pero ocurre con el socialismo en todo el mundo, no solo ocurre en España, iy no digamos en Hispanoamérica cómo están las cosas!; no están consiguiendo -y a los hechos nos remitimos- ni progreso ni, muchísimo menos, prosperidad.

Es más, son ustedes los más reacios al cambio, siempre anquilosados en el pasado, y, por cierto, con actitudes muy dictatoriales, como estamos viendo por parte del Gobierno, y ahora le doy algunos datos: cuando se cierra ilegalmente la Comunidad de Madrid, ¿qué hacemos desde el Gobierno? ¿Nos callamos? ¿No decimos nada? Como lo ha hecho su jefe Sánchez, ¿no podemos hablar de política nacional? iEs que ha cerrado ilegalmente Madrid!, con unos informes falsos -que no existían-, y que se ha demostrado dos veces en los tribunales que fue ilegal. *(Aplausos.)* iTendremos que defenderlo! Toda la era Sánchez se está resumiendo en unos presupuestos -ahora, en unos segundos- que no sabemos si saldrán adelante, donde se están pactando presupuestos de presos por dinero, donde los madrileños somos los más perjudicados...; idígame si nosotros no tenemos que hacer también algo ahí!

Me decía esta semana de pactar los presupuestos con el Partido Socialista, ipero es que créame que no encuentro un solo motivo! Ustedes pretenden subir los impuestos en Madrid, como han dicho tantas veces; les han subido las cuotas a los autónomos, empezando por los madrileños; nos están dando la espalda de manera vergonzosa con los fondos europeos, donde siempre la Comunidad de Madrid se queda la última y donde no hay ningún tipo de transparencia... iDígame en

qué nos podemos encontrar! Aquí no estamos para repartir miseria, y por eso no puedo pactar con el Partido Socialista los presupuestos. Estos están avalados por la AIReF -cosa que los suyos no-, están centrados en la empresa, en la economía, en la sanidad, en los datos de todo el dinero que vamos a aportar a la educación..., a todos los servicios públicos, y, con ustedes, lo único que están subiéndose son los sueldos, las cuotas a los autónomos, insisto, mientras que nosotros estamos a las cosas normales, que es a crear empleo, a aprobar unos presupuestos... (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta.

PCOP-1121(XII)/2021 RGEP.17213. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. García Gómez, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta si considera que los Presupuestos presentados por su Gobierno para el curso 2022 están a la altura de los retos que tiene por delante la Comunidad de Madrid para su reconstrucción.

Tiene la palabra a continuación la señora García en nombre del Grupo Parlamentario Más Madrid.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (Desde los escaños.): Señora presidenta, ¿cree el Gobierno que estos presupuestos están a la altura de los retos que necesita la Comunidad de Madrid?

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señoría. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Señoría, aquí me dice que es para su reconstrucción; digo yo que será para su recuperación, porque, si hubiéramos estado en sus manos, isería del renacimiento! *(Aplausos).*

Mire, son unos presupuestos certeros, sociales, y que están centrados en la creación de empleo; así que no les van a gustar, iestoy segura de ello! *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Señora García, tiene la palabra.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (*Desde los escaños.*): Señora Ayuso, una semana más, le voy a pedir que me mire mientras le hago la pregunta y usted me hace la réplica. Yo sé que, en su escala de valores, mirar a la cara a la oposición está 1 punto por encima de bloquear a sus compañeros en WhatsApp y 2 puntos por debajo de contestar a las preguntas de sesión de control sin insultar, pero es que esto es un Parlamento, esto no es una clase de párvulos ni es tampoco una barra brava vikinga; así que le pido, por favor, que esté a la altura de esta Cámara. (*Aplausos*).

Mire, en el momento más duro de Madrid esperábamos que la presidenta nos trajera unos presupuestos que fueran empáticos con el sufrimiento, que fueran tan ambiciosos como el esfuerzo que han hecho los madrileños y las madrileñas durante estos dos años, y, sin embargo, ¿qué es lo

que nos ha traído, señora Ayuso? Nos ha traído unos presupuestos que son amarillentos, que son negacionistas, que son indistinguibles cuando no peores que los de sus predecesores, y que solo serán recordados porque traen de la mano recortes en los derechos LGTBI.

En la letra pequeña ya habrá tiempo de profundizar, pero, mire, le voy a dar un titular: "150 por ciento más para toros, 6 por ciento menos para Atención Primaria que en el 2019". (*Aplausos.*) Después de una pandemia mundial, su apuesta es: más toreros y menos médicas de familia. Y esto, señora Ayuso, se lo digo como sanitaria y como contribuyente: ies una auténtica vergüenza! Mire, como sanitaria, porque usted se sigue empeñando en esquilmar la ya maltrecha sanidad pública, y, es más, lo va a hacer echando a la mitad de mis compañeras con contratos COVID que se han dejado la piel en el último año. (*Aplausos.*) Y, como contribuyente, usted se llena la boca de que los impuestos son el demonio, ipero es que usted es la primera que los malgasta!

Ya que no me mira, por lo menos escúcheme. Mire, no se trata de bajar impuestos, se trata de usarlos bien, ni desperdiciarlos ni despilfarrarlos, ni corromperlos. Yo no quiero pagar menos que un aragonés; lo que quiero es tener cita presencial con mi pediatra en menos de catorce días. Yo no quiero pagar menos que un catalán; quiero que haya más plazas públicas de FP. Yo no quiero pagar menos que un valenciano; quiero que haya más inversión en investigación. Yo quiero más impuestos si es para que las grandes multinacionales paguen más, como, por cierto, ha recomendado el G-20; pero es que sus presupuestos, en términos fiscales, no están en el siglo XXI sino en ese yacimiento de los primeros tabernarios. (*Aplausos*).

Con este cuadro, señora Ayuso, yo le anuncio alto y claro que, por convicción, por responsabilidad y por salud democrática, nosotros, a sus presupuestos de la indolencia y el negacionismo, le vamos a decir que no; eso no quita para que, por supuesto, le traigamos propuestas de futuro para Madrid. Y ya se lo dije: por cada insulto, por cada falta de respeto, nosotros le vamos a traer aquí una propuesta. Apunte, porque viene la de hoy: aprovechando la Cumbre del Clima y la Semana de la Ciencia, yo le invito a que ponga usted en marcha una oficina de asesoramiento científico personal para la presidenta, a ver si así tiene usted menos tiempo para sus luchas internas y tiene un poquito más de tiempo para la lucha contra el cambio climático. Muchas gracias. (*Aplausos*).

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora García. Señora presidenta, tiene usted la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Mire, señoría, insisto un pleno más que iusted no me va a poner deberes!, ique no me va a decir cómo tengo que hablar ni cómo me tengo que comportar!; que soy una mujer libre y que no formo parte de sus arenes. *(Aplausos)*.

Mire, la única barra es la barra libre de la demagogia con la que viene siempre, con esto de que, como es sanitaria, sabe gestionar... ¿el qué? iSi no ha gestionado absolutamente nada en su vida, ni siquiera en el sector sanitario!; luego no me venga a dar lecciones de cómo se hacen las cosas porque no ha demostrado en su vida hacer algo que tuviera responsabilidad de gestión, señoría. Yo le puedo agradecer cualquier propuesta que traiga a esta Cámara, y la mano tendida estará

siempre para buscar cualquier punto donde podamos mejorar la sanidad, que es de todos, porque la sanidad pública -créame- ies de todos!, y una inmensa mayoría de los médicos se hartan de cómo usted se adueña de ellos; la inmensa mayoría de sanitarios, de enfermeros, por todos los hospitales de la Comunidad de Madrid, cuando estoy con ellos reunidos, me dicen que no aguantan cómo usted se adueña de su trabajo y de su nombre diciendo que les representa. (*Aplausos*).

Ustedes, además, no son una promesa; ustedes han estado gobernando en la capital de España hasta hace dos años –no sé si se acuerdan-, y aquí lo único que ha dejado su equipo, su gente, ha sido un reguero de okupas, de manteros y de abandono, y, si no llega a ser porque ustedes se van a través de las urnas, hoy Madrid se parecería mucho más a la Barcelona próspera de antaño, de la que huyen tantos ciudadanos hoy porque están hartos de cómo ustedes y sus compañeros gestionan Barcelona; si fuera por Más Madrid, hoy, en la capital de España, estaríamos en los mismos niveles, y toda esa gente viene huyendo de sus políticas para ser aquí atendidos, entre otras cosas, en nuestros hospitales y en la grandísima sanidad pública que se tiene en la Comunidad de Madrid, que es de las mejores del mundo a pesar de sus soflamas. (Aplausos).

Mire, de los que me imponían cerrar Madrid, que me intentaban imponer que no hiciéramos una exitosa vuelta al colegio como la que pusimos en marcha, o aquellos que criaban liberados sindicales en mitad de una pandemia para no arrimar el hombro, ilecciones no voy a escuchar ni una! (Rumores).

La Sra. **PRESIDENTA**: Señorías, por favor.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Ustedes, en el ayuntamiento, subieron los impuestos y las tasas por más de 350 millones de euros, y al poco de llegar aumentaron una partida, isí!, la de publicidad y propaganda, un 52 por ciento.

Presentamos los presupuestos esta semana y en menos de 24 horas el big data se había puesto a funcionar porque ya sabía usted que no iban a aprobarlos con 17 tomos, 115 propuestas de gasto, 11.000 partidas, y ya sabía que no le iban a gustar los presupuestos. iAlgo me dice que lo único que está haciendo usted es demagogia!, que, insisto, es la única barra a la que usted se acerca, isí!, a la de la demagogia; así que nosotros vamos a seguir trabajando de la misma manera. No cuento con su apoyo, desde luego, pero ya le digo que el sentir común de la Comunidad de Madrid va por otro; no seré yo quien se lo indique. Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta.

PCOP-1152(XII)/2021 RGEP.17418. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Serrano Sánchez-Capuchino, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta si considera que las bajadas de impuestos anunciadas por su Gobierno son buenas para los madrileños.

Para la formulación de la siguiente pregunta tiene la palabra el señor Serrano en nombre del Grupo Popular.

El Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** (*Desde los escaños.*): Sí, buenos días. Señora presidenta, le pregunto por las bajadas de impuestos anunciadas por su Gobierno. (*Rumores*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Señorías, por favor, vamos a mantener el orden. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. Esto es lo de siempre: cuando se tocan los temas importantes, cuando hablamos de lo que realmente importa a los ciudadanos, ya ahí la oposición se revuelve, no escucha, y, luego, nos vienen a dar lecciones de cómo nos tenemos que comportar en los parlamentos; pero esto no es nuevo, esto ocurre en todas las partes, y es lo que tenemos que hacer y es el peaje a pagar por estar gobernando la Comunidad de Madrid.

Miren, esta semana hemos vuelto a presentar otra bajada de impuestos. Esta es histórica porque afecta 0,5 puntos a todos los tramos del IRPF, es decir, a todos los ciudadanos, porque estamos ayudando a las personas que peor lo pasan, que precisamente son las que menos impuestos pagan de toda España, las que están aquí, cotizando en la Comunidad de Madrid, pero también a aquellas personas que mueven su patrimonio y gracias al cual se pueden crear puestos de trabajo; así que para todos ellos presentamos esta rebaja de impuestos histórica después de diecisiete años siguiendo por el mismo camino, después de cinco bajadas del IRPF consecutivas desde distintos Gobiernos, lo que nos ha hecho hoy ser una región de referencia a la que tantos ciudadanos, tantas empresas y nuevos proyectos están acudiendo porque damos seguridad, estabilidad y respeto a la empresa, a la propiedad privada, a la vivienda, a las clases medias, y a la cultura del esfuerzo y del sacrificio. Y en la misma línea llevamos también la supresión de los impuestos propios por lo mismo: porque le queremos decir al mundo que Madrid es un territorio libre, donde se puede invertir, y los políticos no hacemos ingeniería fiscal para quedarnos con su emprendimiento e imponer políticas sectarias, como nos está ocurriendo ahora mismo en el Gobierno. Estas dos supresiones de impuestos vienen acompañadas de unas cifras históricas del empleo, que nos dicen que Madrid es la locomotora de España iotra vez', y lo hemos demostrado durante la pandemia, pero ahora más que nunca; así que somos un lugar de referencia por todo lo expuesto anteriormente y no vamos a defraudar al conjunto de los españoles, que nos miran con necesidad porque necesitan escuchar un contrapeso, un contrapunto, a las políticas que ahora mismo se están desempeñando en el Gobierno de España.

Cada vez que una persona esté pensando en invertir en Madrid, vamos a ayudarla; y cada vez que una persona quiera abrir un bar, un restaurante, un comercio, un negocio..., lo que sea, va a tener la ayuda de la Comunidad de Madrid, con menos trabas, con menos impuestos, y siendo una Administración que les acompaña, que no les tutela, que no les dirige, que no les empobrece, como hacen en tantas comunidades y en ciudades gobernadas por la izquierda, de la que tantos ciudadanos huyen a Madrid, y, luego, dicen que es Madrid la que se queda con la inversión del resto del país, icuando hay que ver el trato infame que se nos está dando en los presupuestos y también en los

fondos europeos!; pero no pasa nada. Vamos a seguir por el mismo camino, señor portavoz del Partido Popular, no vamos a defraudar al conjunto de los madrileños, que nos han dado su casi mayoría absoluta para seguir por este camino, que es lo que estamos haciendo: estar al servicio de España desde Madrid hasta que las cosas cambien -dentro de poco, esperamos- en Moncloa. Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Tiene la palabra el señor Serrano.

El Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** (Desde los escaños.): Gracias, presidenta. Señorías, miren, ison malos días para la izquierda madrileña! -yo lo sé, soy consciente, y yo creo que mi grupo también-; pero, cuando salen buenas noticias para Madrid, evidentemente a la izquierda no le gustan, iy no falla!

Miren, en la última semana llevamos -mínimo- tres noticias que no les han gustado: la primera es la propia presentación de los presupuestos iporque no querían que hubiera presupuestos!, y ya los tenemos aquí, en la Cámara; no les gusta, inos ha quedado claro!, y creo que no hay mejor noticia que a ustedes no les gusten los presupuestos de la Comunidad de Madrid. Yo entiendo que tienen que hacerlo, pero, miren, tienen un problema, y es que carecen de legitimidad para ello; y les voy a decir por qué: porque no pueden hablar de lo que es bueno en unos presupuestos para la Comunidad de Madrid aquellos que han callado servilmente ante las agresiones del Gobierno de Sánchez y Podemos en unos presupuestos del Estado que han reducido la inversión en Madrid un 8 por ciento. (Fuertes aplausos.) Pero, más allá de que no les guste el contenido de los presupuestos, su problema es otro: es un problema de aritmética. Y, miren, ¿saben qué pasa? Que ustedes suman 58, y aquí somos 65. Pero no solo es buena noticia que vaya a haber unos presupuestos en la Comunidad de Madrid o que se hayan presentado sino que es muy buena noticia para los madrileños que ustedes no puedan frenar los avances que los presupuestos de la Comunidad de Madrid van a traer para el conjunto de los madrileños. (Aplausos).

Miren, la segunda mala noticia para ustedes han sido los datos de empleo conocidos ayer — los ha comentado la presidenta-: creamos 1 de cada 4 empleos en España; somos, en el último mes, la región que más ha reducido el paro, con un 80 por ciento de empleo indefinido, líderes en contratación femenina...; en definitiva, buenos datos. Miren, la gente —yo sé que a ustedes no les gusta- cree en Madrid, invierte en Madrid, emprende en Madrid...; somos un modelo basado en la libertad... -beba agua, señora García, ique le va a dar algo!- (Risas.) ¿Está bien?, ¿está bien? iVale, vale! Yo entiendo que a ustedes no les guste ese modelo, ipero es que tiene que venir hasta gente de fuera a valorar lo que ustedes aquí, en Madrid, desprecian! El último, por ejemplo, ha sido Piqué para dar ejemplo de Madrid frente a su querida, y respetada por todos antaño, Barcelona. Y es que, con Almeida en el ayuntamiento, con nuestros alcaldes, con la presidenta de la Comunidad de Madrid, junto con todos los madrileños, hemos hecho más real que nunca esa canción de Ketama que decía Vente pa Madrid. iPues eso mismo es lo que está ocurriendo, señorías!

Y la tercera mala noticia es la bajada de impuestos que acaba de anunciar la propia presidenta. Nos comprometemos no solo a no crear nuevos impuestos sino, encima, a bajar los que tenemos y a no subir nunca los que ya están, y ahí está esa bajada; y lo mejor de todo es que, nuevamente, a ustedes no les dan los números para frenar esa bajada de impuestos. Así que, miren, salgan ustedes ahora y les dicen a esas personas que cobran menos en la Comunidad de Madrid que son ricos y que no merecen pagar menos impuestos que ningún español cobrando en el tramo autonómico un 8,5 por ciento; o vayan a revertir las 68 bajadas... (Aplausos).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señor Serrano. A continuación pasamos a las preguntas dirigidas a los miembros del Gobierno.